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在我们很多人看来，数字一般都是枯燥无
味的，与数字打交道的工作，大多也都是像白
开水一般平淡无奇。然而，对于合肥市地税
局高新分局综合业务科长夏克来说，数字却
是最美妙的东西。“数字对我来说，就像一门
艺术。研究数据的过程，正是我见证了高新
区变化发展的全过程。”

14年数字忠实记录
1997年，军转干部夏克正式来到高新区，

从而成为“高新人”的一分子。彼时，高新区
刚刚起步不久，地税分局也是1995年才刚成
立的。从那时起，夏克在地税局的14年，就是
用数字真实记录高新区发展变化的岁月。可
能由于是军人出身的缘故，夏科长做事很有
条理性。他把自己从到高新区开始每一年的
文件都整理成一个文件夹，还会不时地回顾

看看。十几个文件夹，不仅是夏科长这些年
工作的记录，也是高新区发展历史的见证。
终日面对着这些枯燥的数字，我们不禁好奇，

“难道不会闷吗？”夏科长笑着说：“我把它当
做一种艺术、一种兴趣，就不会觉得闷。我有
的时候翻翻这些资料，还觉得挺有意思。我
喜欢从数字中研究政策。”

“听说你们要来，我还特意把以前的文件
夹都整理了一遍。你们瞧，还有的文件是存
在软盘里的，现在要调用，还得专门下载一个
转化软件才可以，呵呵。”在夏克的记录表里，
笔者看到，1997年高新区登记的企业户数（不
含个体）是 301 户，而 2010 年是 3017 户，翻了
10倍还要多；地方税入库数（不含各项基金和
保险费），1997年是2800万元，2010年是91408
万元，足足增长了32倍。

高新区会是上市公司的孵化器
这几年，高新区的许多企业，从无到有，从

小到大，除了自身的努力外，很大程度上也得
益于高新区产业政策的支持，地税局也提供
了不少优惠。夏科长举例说：“有一家科技企
业，是在 1997 年入驻高新区的，当时企业很
小。但由于是高新技术企业，按照政策，就给
他们免了两年的税。后来的三年，企业又超
额解决了失业人员再就业问题，按照政策又
给他免了三年的税。前前后后，一共给免了
五年的税。我们有优惠政策，再加上企业自
身的努力，再往后的八年时间，这家科技企业
逐渐成长壮大，现在已经成为拥有二十几家
企业的集团公司，成了规模了。企业能发展，
我们也很高兴，我们有口号：‘只要有政策，
100%给企业。’”

夏科长跟笔者开玩笑说道：“1997 年的时
候，高新区没有上市企业，2010年，已经有12
家了，一些上市公司的‘儿子公司’、‘孙子公
司’还不包括在内。现如今，正在培育的准上
市公司，更是有几十家、上百家之多，未来的
高新区，肯定会是上市公司的孵化器。”

（黄梦霞 刘甜甜）

系列访谈 14年，数据中变化着的高新区

日本福岛核泄漏
尚未影响我国海域

据新华社电 近日有媒体报道“国家海洋

局称日本福岛核废物或已进入中国海域”，引

发公众关注。国家海洋局海洋环境保护司相

关人员15日接受采访时表示，国家海洋局密

切关注日本福岛核泄漏事故对海洋环境的影

响，核泄漏目前已显著影响日本以东及东南方

向西太平洋海域，尚未对我国海域产生影响。

国家海洋局环保司相关人员接受采访时

说，受海洋环流影响，福岛核电站排放的放射

性污水主体上向东漂移，近期主要影响日本以

东的西太平洋海域。从长期来看，会对我国管

辖海域构成一定的影响。但是要准确判断和

预测核污染物的输运及其对海洋环境的影响

程度，还需要进行长期跟踪监测与评价。

国家海洋局环保司相关人员同时表示，自

3月11日福岛核泄漏事故以来，国家海洋局一

直在开展我国管辖海域放射性物质的监测工

作，从目前的监测结果来看，我国海域放射性

物质含量仍在本底范围内，福岛核泄漏事故尚

未对我国海域产生影响。

在华洋品牌哈根达斯
在美国便宜不受欢迎

据《国际先驱导报》报道 “哈根达斯专卖

店吗？很罕见，基本就是在各超市冷柜中和其

他几十种不同冰激凌品牌挤在一起售卖。价

格很便宜，大概两三美元，但不怎么受欢迎，多

数时候还会因为口味不多而备受冷落。”

一位在美国生活十年的华人谷女士如是

说，美国人对哈根达斯几乎不感冒，更别说当

作一个品牌推崇。记者调查发现，其实，这种

品牌地位的落差不只有哈根达斯。DQ冰激凌、

Coach包、倩碧化妆品、味千拉面、吉野家快餐

等等，目前一些纷纷出事的在中国很知名的“洋

品牌”，其实在它们的老家都很“平民”，有些甚

至几乎快要失去本土舞台。可是转战中国后，

它们不但恢复了活力，甚至变身为“贵族”。

业内人士认为，洋品牌容易获得市场的青

睐，说明中国的消费者心理一定程度上存在不

合理、不成熟的地方，比如有攀比心理、盲目消

费心理，以及对洋品牌的盲目崇拜。另外，中

国还不是一个真正意义上的全球化市场。

星报综合报道 “7·23”动车追尾事

故中的幸存者小伊伊的境况一直受到社

会高度关注。前天中午，小伊伊的叔叔项

余遇在其博客中发表了题为《请保住伊伊

的双腿！——致铁道部的一封公开信》。

当晚，铁道部作出回应表示，已与卫生部

沟通协商，安排北京积水潭医院著名专家

赴温州会诊。

项余遇在博文中写道，小伊伊左腿被诊

断为挤压综合症，经过医疗组全力抢救，先

后进行了4次手术，小伊伊的腿闯过了创面

感染关，但至今小伊伊小腿以下还是没有知

觉。他们恳请政府部门争分夺秒，再次组织

国内肢体神经恢复专家对伊伊腿部神经的

恢复治疗进行会诊，制订最好的治疗方案，

因为小伊伊要的不只是保证不截肢，而是最

大限度恢复小腿的正常功能。恳请卫生部

联络国际相关专家，寻求合作治疗，并在合

适的时期，同意家属提出的让小伊伊接受

相关援助医疗方案，并考虑小伊伊转至更

擅长神经恢复治疗的专业医院救治。

当晚，铁道部回应称，已会同温州市卫

生局等有关专家及小伊伊家属对下一步治

疗方案再次进行了专门研究，并与卫生部进

行沟通协商，安排北京积水潭医院著名专家

赴温州会诊，以进一步完善医疗方案，确保

小伊伊得到最科学的医治。

小伊伊亲属公开信：请保住她的双腿
铁道部回应：安排北京专家赴温州为其会诊

8月15日，全太阳能

动力双体船MS Turanor

PlanetSolar 停靠香港维

多利亚港湾。据悉，该

艘双体船长达 31 米，铺

设了 500 平方米的太阳

能电板。该船于2010年

9月从法国南部出发，展

开环球航行。抵达香港

前，该船已横渡大西洋

及太平洋，访问了美国、

墨西哥、巴拿马、澳大利

亚及菲律宾等国家。此

船将在香港停泊至 8 月

23日。

新华社发

全太阳能动力双体船抵达香港

综合新华社等报道 最高法日前颁

布了《最高人民法院关于审理政府信息公

开行政案件若干问题的规定》，新规最大

的亮点就是规定了在公民、法人或者其他

组织向行政机关申请获取政府信息，行政

机关拒绝提供或者逾期不予答复的，公民

可起诉至法院。

这部规定共有 13个条文，明确了五

类法院应该受理的案件。包括公民认为

行政机关提供的政府信息不符合其在申

请中要求的内容的；公民认为行政机关主

动公开或者依他人申请公开政府信息侵

犯其商业秘密、个人隐私的等。

公民权利相对于公权力来说往往处

于弱势，特别是在政府信息公开方面，这

种信息占有的不对称更加突出。这部法

规通过对证据条款进行规定，加大了行

政机关的举证责任。例如：被告拒绝向

原告提供政府信息的，应当对拒绝的根

据以及履行法定告知和说明理由义务的

情况举证。

此外，考虑到政府信息中的国家秘密

有特殊的定密和审查权限，司法解释规

定，被告能够证明政府信息涉及国家秘

密，请求在诉讼中不予提交的，人民法院

应当准许。这也是符合国际通行做法的。

据了解，涉及政府信息公开的案件是

一种新型案件，目前的法律法规还处于半

空白状态。此次最高法经过3年的反复

酝酿、研究和修改后，推出的这部新法规，

给各级法院在案件审理过程中增加了可

操作性和法律参考，填补了相关法律法规

的空白。

政府拒绝公开信息公民可起诉
最高法新规“亮剑”，加大行政机关举证责任


